
ЗМИЁВКА
75 лет исполнится в этом году

Философовскому крахмальному за�
воду. Недавно на предприятии про�
ведена реконструкция, здесь рабо�
тают в основном молодые специали�
сты — местные жители. Объёмы вы�
пуска продукции составляют в сутки
до десяти тонн пищевого и около 15
тонн технического крахмала.

В этом году работы по дальней�
шему обновлению производствен�
ных мощностей будут продолжены. 

Библиотекари района подвели
итоги работы в 2004 году. По статис�
тике, читательский интерес в районе
несколько возрос. В общей сложно�
сти библиотеки посещает более
трёх тысяч человек, которым выда�
но свыше 96 тысяч книг. Основной
контингент читателей — студенты и
пенсионеры. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Руководство местной земельной

комиссии обратилось к жителям
района с просьбой не делать необ�
думанных шагов, продавая земель�
ные паи, площадь каждого из кото�
рых составляет от 6,5 до 13 гекта�
ров. Причина обращения — большая
разница в стоимости земли по када�
стровой оценке и по рыночным це�
нам. Если кадастровая цена одного
гектара составляет 18 — 30 тысяч
рублей, то рыночная не превышает
полутора тысяч. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
На днях состоялось открытие но�

вого храма Михаила Архангела, по�
строенного в районном центре. На�
стоятель церкви протоиерей Васи�
лий отслужил молебен и окропил
храм святой водой.

Напомним, что церковь была воз�
ведена при содействии губернатора
области Е.С. Строева, главы адми�
нистрации района П.В. Заложных,
силами ряда местных предприятий,
предпринимателей и отдельных
граждан, которые перечислили не�
обходимые средства.

Вместе с тем в храме предстоит
многое сделать — приобрести неко�
торую церковную утварь, завершить
возведение ограды. Кроме того, 
отец Василий планирует в будущем
открыть церковные библиотеку и
школу, а также построить храмовые
складские помещения и просвирню,
чтобы на месте выпекать просвиры. 

МЦЕНСК
ЗАО "Сахарный комбинат "Отра�

динский" планирует в этом году
вдвое увеличить закупки сырья са�
харной свёклы (к 2010 году этот по�
казатель планируется довести до
500 тысяч тонн). Увеличение сырье�
вых закупок, а следовательно, и
объёмов переработки, станет воз�
можным благодаря модернизации,
которую проходит в настоящее вре�
мя предприятие. 

Вместе с тем план, который ста�
вил сахарный комбинат на 2004 год,
выполнен не был. Вместо перера�
ботки 150 тысяч тонн сахарной свёк�
лы и выхода сахара до 12,5% на
предприятие поступило только 80
тысяч тонн сладких корней, а выход
продукта составил около 11,3%. 

Среди причин невыполнения пла�
на — проблемы с оборудованием:
завод дважды останавливался, что
повлекло серьёзные потери. На
предприятии надеются, что даль�
нейшая реконструкция позволит
увеличить объёмы производства.

НОВОСИЛЬ
Селезнёвская средняя школа пе�

реведена на отопление за счёт при�
родного газа. Помощь в газифика�
ции здания оказали районная адми�
нистрация и районное потребитель�
ское общество.

Прежде Селезнёвская школа от�
апливалась твёрдым топливом. При
этом температурный режим в поме�
щениях соблюдался плохо — дети
зимой на занятиях часто вынуждены
были не снимать верхнюю одежду.
Теперь, как информирует директор
школы Л.В. Собитова, все классы
прогреваются в достаточной степе�
ни. 

ТРОСНА
Первую партию молочных продук�

тов после реконструкции оборудо�
вания выпустил Троснянский молоч�
ный завод. Ранее это предприятие
терпело убытки из�за узкой специа�
лизации производства — в послед�
нее время производилась только
первичная переработка молока. Те�
перь за счёт введённых в действие
отремонтированных сепараторов,
охладителей молока и другого обо�
рудования ассортимент существен�
но расширится. Сотрудники пред�
приятия выразили надежду, что цепь
"производство — переработка — ре�
ализация" на предприятии будет от�
лажена полностью.  

ХОТЫНЕЦ
Довести среднемесячную зара�

ботную плату до 3500 рублей в ме�
сяц — такую задачу поставил перед
руководителями организаций глава
администрации района В.И. Семё�
нов на оперативном совещании. Он
также подчеркнул, что повышение
заработной платы должно стать ре�
зультатом выверенной управленчес�
кой политики руководителей. По
мнению Владимира Ивановича, она
должна быть направлена, с одной
стороны, на рациональное исполь�
зование и экономию ресурсов, с
другой — на улучшение качества то�
варов и услуг. 

Кроме того, В.И. Семёнов подверг
критике начальника хотынецкого
участка электрической связи 
В.В. Сибилева за низкое качество
предоставляемых услуг связи. 
В.В. Сибилеву рекомендовано более
чётко реагировать на обращения
граждан и позаботиться о замене
устаревшего оборудования. 

Информагентство "ОП".
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Важно, чтобы это воздействие, дей�
ствительно, носило созидательный ха�
рактер. Не случайно в последнее время
тема средств массовой информации сама
находится в эпицентре общественного
внимания, вызывает столь острые дискус�
сии.

Во многом это связано с итогами 2004
года, который дал старт крупнейшей ре�
форме политической власти и управле�
ния, направленной на укрепление россий�
ской государственности.

Речь идет о новой философии модер�
низации государства, создании более от�
ветственной системы власти. Укрепляет�
ся не просто ее вертикаль — укрепляется
единство России. Надо усвоить: сегодня
с новой силой встал вопрос о роли го�
сударства в переходный период — не
примитивно бюрократической, но и не в
роли "ночного сторожа". Нужны интел�
лектуальное лидерство, государствен�
ная воля, инициатива и созидательное на�
чало, которые будут служить выработке
путей дальнейшего развития.

Осмысление этой новой ситуации идет
непросто, это тяжелый и трудный про�
цесс. Слишком много стоит за словами
"Куда пойдет Россия?". Недавно была
опубликована книга с любопытным назва�
нием "Главная тема". Книга острая, дис�
куссионная. Вот самая первая фраза: "То,
что мир стоит на пороге кризиса, в об�
щем, понятно уже всем". И дальше авторы
рассуждают о разных тенденциях и прояв�
лениях кризиса — экономических, соци�
альных, политических. Но, скорее всего, я
в этом убежден, мы находимся на поро�
ге общемирового идеологи�
ческого кризиса, кризиса в со�
знании и поведении людей. 

В этой сфере яростно сцепи�
лись и борются друг с другом
представители двух школ, двух
глобальных проектов, под зна�
ком противостояния которых
прошло почти все ХХ столетие:
западного и так называемого
"красного". Казалось бы, эти
два проекта слишком долго бо�
ролись между собой в прошлом,
с переменным успехом, и теперь
такая борьба изжила себя. Но
сказать, что они умерли — было
бы неправильно. Их противо�
стояние по�прежнему сущест�
вует, но оно стало иным. Оно
проявляет себя уже на принци�
пиально иных началах, а
не просто как "классичес�
кое" противостояние поли�
тических партий. 

Вот один из авторов
книги пишет: "Если внима�
тельно посмотреть на по�
литику президента Буша,
то можно отчетливо уви�
деть попытку изменить эко�
номическую модель Со�
единенных Штатов Амери�
ки. Грубо говоря, рассмат�
ривается вопрос о возвра�
те к проекту выхода из эко�
номического кризиса за
счет возврата к исходным
христианским ценностям".
И далее: "Беда западного
проекта в том, что он, по
определению, ограничен
во времени: настройка фи�
нансовых активов не может
увеличиваться бесконечно. В какой�то мо�
мент она должна рухнуть". Уже сейчас мы
видим, как идет разрушение единого дол�
ларового экономического пространства.
По прогнозам, на первом этапе появятся
от 3 до 5 эмиссионных валютных зон, а
дальше может быть и больше. Мировое 
господство доллара долго продолжаться
не может. Между ведущими государства�
ми здесь существуют острые противоре�
чия. За счет господствующего положения
доллара Америка эксплуатирует всю пла�
нету. Отсюда и те трудности, которые ис�
пытывает Европа, пытаясь с помощью но�
вой валюты, евро, освободить свою эконо�
мику от долларовой зависимости.

Мы должны с вами понимать, что по�
добное противостояние свойственно и
нашему обществу. Тайно или открыто,
сознательно или неосознанно — ведется
борьба двух направлений. Первое — ли�
беральная идеология с ее циничным от�
ношением ко всем нравственным принци�
пам, превознесением до небес частной
собственности, полным уходом государ�
ства от контроля за всеми процессами. И
второй проект — тот, который говорит
о роли государства как инструмента,
все же отвечающего за жизнь людей,
контролирующего общественные про�
цессы, сосредотачивающего обществен�
ные ресурсы на главных направлениях и
движущегося вперед вместе с обще�
ством.

Вот эти два проекта, которые сегод�
ня — пока — мирно сосуществуют в
России. Но завтра могут "заявить о се�
бе", вначале неосознанно, в средствах
массовой информации, а потом появятся,
да уже появились лидеры, одни более аг�
рессивные ("Комитет�2008"), другие ме�
нее агрессивные (те, кто находится во
власти и влияет на курс реформ). Вот и
выходит: трудную тему мы затронули, но
эта тема ведет ко многим раздумьям и
размышлениям. И если внимательно ко
всему отнестись, то станет многое ясно,
что происходит сегодня с Илларионовым,
Грефом, Кудриным, Зурабовым — в какую
сторону они ведут политику. И что делать
завтра президенту, если кто�то захочет
организовать российский "майдан". Вот
тема, которая для меня является самой
тяжелой, и я пришел к вам, чтобы открыто
заявить о ней: молчать дальше нельзя,
нужно открыто сказать, что такая пробле�
ма существует, что и как о ней думают се�
годня, какие есть пути решения.

Выступая на Госсовете, я поднял эту
тему — о роли государства. И мне было
приятно, когда на днях президент в этом
же ключе заявил во время поездки в Ново�
сибирск о государственной политике Рос�
сии по привлечению инвестиций, осво�
бождению их от налогов, созданию сво�
бодных экономических зон, по примеру

Китая, защите от административного про�
извола и т. д. Будем создавать свои "сили�
коновые долины". Ведь даже Индия за
счет освоения информационных техноло�
гий смогла вырваться на высоты совре�
менной, интеллектуальной, экономики. 

Позиция государства тут является оп�
ределяющей. Важно, чтобы она была
твердо заявлена и столь же неуклонно
осуществлялась.

Но это общий вопрос, глобальные под�
ходы, и тут большая тема для раздумья.

Для нас, орловцев, она особенно акту�
альна. У нас нет месторождений нефти и
газа, мы только приступаем к освоению
месторождения железной руды — такое
соглашение подписано с одной из веду�
щих горных компаний России. 

Но все равно, не на минеральные ре�
сурсы мы делаем ставку. Наше главное
богатство — это наши люди, их интел�
лектуальный потенциал. Только за счет
этого область выстояла и динамично раз�
вивается в новых рыночных условиях.

Мы закончили 2004 год в атмосфе�
ре политической стабильности, с ус�
тойчивыми показателями экономиче�
ского и социального развития. Растет
валовой внутренний продукт, рост зарпла�
ты составил 127 процентов, бюджет обла�
сти выполнен на 133 процента. В отличие
от ряда других регионов в области нет
долгов ни по зарплате бюджетникам, ни
по пенсиям, ни по детским пособиям. Все
это создает хороший задел для нового
этапа развития.

Краеугольный камень нашей экономи�
ческой политики — это привлечение инве�
стиций, внедрение инновационных разра�

боток, передового опыта. В прошлом году
Орловщина вновь подтвердила высокий
уровень работы в этом направлении. Ин�
вестиции в основной капитал наших хо�
зяйствующих субъектов составили около
6,5 миллиарда рублей — это второй бюд�
жет области. 

Впрочем, назову и другую "цифру" вло�
жений в нашу экономику. Благодаря инве�
сторам, умению вкладывать деньги в "че�
ловеческий капитал", желанию обновлять
и оживлять производство, помимо отчет�
ности по "форме П�2", общие инвести�
ционные вложения в экономику облас�
ти в 2004 году составили примерно
15,3 миллиарда рублей!

Это около 27 процентов ВРП. И это сви�
детельство высокого тонуса и жизнеспо�
собности нашей областной экономики.
Такие показатели у нас уже несколько лет
подряд, как итог ежегодных ярмарок ин�
вестиций, проводить которые мы начина�
ли одними из первых в стране.

По результатам года ведущее рей�
тинговое агентство России "Эксперт
РА" включило Орловскую область в пя�
терку самых лучших по инвестицион�
ной привлекательности регионов в
главной номинации "За минимальный
инвестиционный риск".

Я хочу, чтобы вы знали: в этой оценке
— немалая заслуга наших журналис�
тов, результат нашей с вами общей рабо�
ты, направленной на достиже�
ние политической стабильнос�
ти, согласия в обществе, на рост
экономики и благосостояния
граждан.

Приведу в пример работу на�
ших строителей. Нам удалось
сохранить организационный и
кадровый костяк строительного
комплекса, и сегодня удваива�
ются объемы строительства жилья, при�
чем эти темпы мы отмечаем уже на протя�
жении ряда последних лет.

В прошлом году в области началась ре�
ализация программы "Жилье для моло�
дой семьи", механизм которой предус�
матривает, что 30% от стоимости жилья
оплачивается за счет бюджетных средств.
Теперь мы даже расширили круг участни�
ков программы, включив в неё, в частнос�
ти, семьи молодых специалистов.

И все же, несмотря на очевидные успе�
хи, мы понимаем, что вне программы ока�
зываются многие молодые семьи. Далеко
не у всех есть возможность сразу опла�
тить треть стоимости жилья. Это немалые
деньги.

Выступая в декабре на заседании Гос�
совета, я предложил направить в строи�
тельство жилья часть тех гигантских сумм,
что скопились в Стабилизационном фон�
де. Этот шаг способствовал бы не только
началу строительного бума, но и росту

смежных со строительством отраслей, ре�
ально помог бы в решении острейшей де�
мографической проблемы. К сожалению,
это предложение не встретило поддерж�
ки. А жаль, ведь мы можем упустить время.

Аналогичная ситуация — когда мы мог�
ли упустить момент — сложилась у нас
чуть больше года назад. Это была ситуа�
ция с нашими ведущими газетами — "Ор�
ловской правдой" и "Просторами Рос�
сии". Сегодня благодаря предпринятым
шагам обстановка коренным образом из�
менилась. Считаю, что надо поддержать
первые успехи этих коллективов.

"Орловская правда", наша главная га�
зета, решительно вышла из состояния
межвременья. Обрела необходимый ди�
намизм, современное звучание, инфор�
мативность. Чувствуется пульс времени
на страницах газеты.

Газетой делового сообщества Орлов�
щины становятся "Просторы России", ку�
да пришла молодая, но уже опытная
команда. 

Порой газетам не хватает остроты, и
они становятся заложниками собственно�
го статуса и стиля. Надо будоражить чита�
теля дискуссиями, журналистскими рас�
следованиями. Больше аналитической,
сравнительной информации о ситуации
на местах. Положительный момент — ос�
ваиваются современные информацион�
ные технологии. И "Орловская правда", и
"Просторы России" создали свои сайты в
сети Интернет.

Появляются и новые издания. Наши
средства массовой информации сущест�
вуют не в политическом вакууме. Выражая
интересы государства, интересы обще�

ственного большин�
ства, они тем не ме�
нее находятся под по�
стоянным прессингом
оппонентов. Но и в
этих непростых для
всех нас условиях
СМИ умеют грамотно
отстаивать свою по�
зицию, умеют достой�

но держать удар. И
отвечать на удар.

В этой связи я
хочу, чтобы журна�
листское сообще�
ство, да и наше ву�
зовское сообще�
ство были более
активны, участвуя
в выработке со�
вместной стра�
тегии региональ�
ного развития,
реализации инвестиционной и инноваци�
онной политики, в развитии предприни�
мательства. Ваш интеллектуальный по�
тенциал должен быть полнее востребован
и задействован на благо Орловщины. Это
не просто наше пожелание — это веление
времени. 

Это я к тому, что серьезный журналист,
публицист и т.п. должен "понимать" эко�
номику (да и политику) с двух сторон. Во�
первых, как знающий, образованный,
глубоко разбирающийся в теме исследо�
ватель, а во�вторых, как узнающий вмес�
те со всеми читателями, зрителями, слу�
шателями простой человек, "дилетант",
открывающий для себя "простые" реше�
ния.

И пусть не всё пока уда�
ётся осущест�

вить, я уверен,
что наша конструктивная со�

вместная работа будет продолжена и ста�
нет ещё более продуктивной.

По самым скромным подсчетам, объем
инвестиций, которые придут в область,
составит в 2005 году порядка 8,5 милли�
арда рублей. Это новые производства, но�
вые рабочие места, налоги, повышение
заработной платы. Это новые возможнос�
ти в решении непростых социальных во�
просов. И это наша уверенность, что даже
в условиях напряженного, дефицитного
бюджета мы справимся и обеспечим рост
экономики и основные социальные гаран�
тии нашим гражданам.

Подчеркну: это в условиях коренного
реформирования социальной сферы —
монетизации льгот, разграничения полно�
мочий между центром, регионами и муни�
ципальными образованиями.

Монетизация льгот — это важней�
ший экзамен для всей системы власти
и управления. И средства массовой ин�
формации должны оперативно, в тесном
взаимодействии с органами власти реа�

гировать на все трудности, которые здесь
возникают. Нельзя допустить, чтобы тех�
нические просчеты в осуществлении ре�
формы подрывали доверие людей к влас�
ти, способствовали активизации деструк�
тивных сил.

В новом году стартует реформа по
разграничению полномочий. Наиболее
острыми при этом остаются проблемы
финансово�экономического обеспечения
деятельности местных органов власти.
Актуальной является выработка механиз�
мов эффективного использования муни�
ципальной собственности, прежде всего,
земельных ресурсов, сокращение расхо�
дов на аппарат управления, рост налого�
облагаемой базы, привлечение инвести�
ций. Надо понимать: люди поддержат ре�
форму, только если будут твердо уверены,
что в итоге она приведет к реальному
улучшению их жизни. 

На одном из последних в прошлом году
совещаний с ведущими министрами пре�
зидент дал специальное поручение пра�
вительству: держать на контроле вопрос
финансирования районных газет, несмот�
ря на то, что в целом это компетенция му�
ниципальных властей.

Мы у себя также будем держать этот
вопрос на контроле, выделяем на под�
держку газет бюджетные средства и обра�
щаем внимание всех руководителей рай�
онов на необходимость оказывать вся�
ческую помощь своим редакциям.

Но сами журналисты не должны сидеть
сложа руки. Любой редактор просто обя�
зан умело выстроить, говоря современ�
ным языком, свой редакционный бизнес,
чтобы обеспечить независимость коллек�

тива и его материальную стабильность.
И все же это совершенно новая ситуа�

ция и для местной, и для областной прес�
сы. Чтобы встроиться в эту ситуацию, тре�
буется не просто освоить новые экономи�
ческие и правовые реалии. Требуется
философское осмысление места и ро�
ли региональных средств массовой
информации в формируемой структу�
ре власти и общества. 

В современном мире средства массо�
вой информации служат средством по�
стоянного диалога государства, граждан�
ского общества, отдельных граждан, вы�
полняют важную роль информирования и
общественного контроля. В конечном сче�
те именно журналисты должны помогать
людям объективно оценить происходя�
щие события.

А в контексте нынешних перемен прес�
са берет на себя еще одну миссию —
она выступает в качестве своеобразной
площадки и в качестве средства консоли�
дации всего регионального сообще�
ства, региональной элиты, выражения ре�

гионального обще�
ственного мнения и
самосознания. В
этом качестве она
берет на себя бре�
мя того интеллек�
туального лидер�
ства, о котором мы
говорим.

В эти дни испол�
няется 100 лет со дня начала

первой русской революции. 9 января 1905
года называют "кровавым воскресеньем"
русской истории: в Петербурге была рас�
стреляна мирная демонстрация рабочих,
которые несли петицию царю�батюшке.
Верили, что он защитит их от притеснений
заводчиков и фабрикантов — "хозяев жиз�
ни". Вместе с этой демонстрацией была
расстреляна вера народа в доброго царя,
вера в желание и способность власти при�
нимать справедливые решения, отстаи�
вать интересы простых граждан.

Прошедшие сто лет вместили в себя
немыслимое число важнейших историче�
ских событий. Но до сих пор слишком оче�
видные параллели и ассоциации возника�
ют, когда начинаешь сопоставлять Россию
начала ХХ века и Россию начала ХХI века.

Это, прежде всего, то, о чем я сейчас
сказал: отношение людей к власти. Отно�
шение, которое заставляет задуматься о
той тонкой черте, что разделяет, с одной
стороны, доверие и совместную работу, а
с другой — отчуждение, ненависть или
даже гражданскую войну до полного
уничтожения.

Тогда это было освященное вековой

традицией отношение к царской власти.
Сегодня это отношение выражается че�
рез выборы — это доверие людей к поли�
тике президента по укреплению государ�
ства.

Задачи модернизации экономики,
вооруженных сил, борьбы с беднос�
тью, поиск путей по формированию
институтов гражданского общества,
повышение социальной ответствен�
ности собственников предприятий в
решении социальных вопросов тру�
дящихся — всё это было в повестке дня
первой русской революции. Но и сегод�
ня, с поправкой на обстоятельства и ус�
ловия современности, Россия бьётся над
решением этих же проблем.

В те годы по остроте и размаху проти�
востояния на первый план вышел вопрос
о земле. Для России этот вопрос вооб�
ще из разряда вечных, и в ХХ веке он не
раз становился причиной социальных по�
трясений. 

В 80�х годах прошлого века мы
предложили собственный "орловский
проект для села", и с тех пор уверен�
но идем в авангарде аграрных преоб�
разований.

Цель нашего аграрного реформиро�
вания — создание современного сель�
ского хозяйства и в сфере организации
производства, и по получаемым резуль�
татам работы — на основе инвестиций,
внедрения новейших, мирового уровня,
технологий.

Но сельское хозяйство для нас —
это не просто успешный агробизнес.
Это еще и среда жизнедеятельности
нашего крестьянства, это вековые

традиции народной жизни, поза�
быть которые не имеем права. От�
сюда — наша политика по социаль�
ному обустройству села: программа
газификации, программа строитель�
ства жилья "Славянские корни", по
которой возведено уже более 8 тысяч
коттеджей, строительство сельских
школ, больниц, других объектов со�
циального назначения. 

Имея надежный "социальный
тыл", мы смело ставим перед собой
опережающие производственные за�
дачи и поступательно движемся к их
реализации: Орловщина должна про�
изводить не полтора�два, как сейчас
— а три миллиона тонн хлеба с уро�
жайностью зерновых 40 центнеров с
гектара, в 10 раз увеличить произ�
водство мяса птицы, в 5 раз — свини�

ны, резко увеличить производство моло�
ка. По сути, это революционные измене�
ния в ведении сельского хозяйства. 

Для Орловщины, древнего земле�
дельческого края, ставшего в последние
годы настоящим полигоном передовой
аграрной науки и практики, эти измене�
ния носят исторический характер. Сред�
ства массовой информации должны
суметь показать, как происходят та�

кие изменения — во всей их пол�
ноте, со всеми успехами, труд�
ностями и противоречиями. Аг�
рарная тема всегда будет оста�
ваться для нас приоритетной.

Уважаемые коллеги! Все задачи,
которые нам предстоит решать в те�
кущем году, все события, о которых
мы говорили, — все важные, все не
рядовые. И всё же центральное
среди них — думаю, вы со мной
полностью согласитесь — это 60�
летие Великой Победы — одного
из самых крупных праздников, кото�
рый существует в сердцах нашего
народа. Это главное направление
патриотической работы каждой
редакции, каждого журналист�
ского коллектива.

Я не понаслышке знаю о военном
лихолетье, и, знаете, воспоминания
тех страшных лет до сих пор бере�
дят душу. Я всегда говорю, что мы
свято должны относиться к своему
прошлому. Никто не вправе пре�
дать забвению уроки Великой

Отечественной, уроки Победы. В них
наши корни, наша надежда, вера в зав�
трашний день. Чувство патриотизма, чув�
ство Родины — изначальные чувства для
каждого русского человека, думающего
о будущем России. Вот почему на празд�
ник 60�летия Победы, на ветеранов, ко�
торые прошли горнило ратных испыта�
ний, мы должны как на святых молиться и
сказать им: спасибо, что мы сегодня жи�
вем! Ваш подвиг не забудется никогда, и
именно осознание величия этого подви�
га должно помочь всем нам найти силы
для преодоления любых проблем. 

Дорогие друзья! Завершая свое вы�
ступление, хочу еще раз отметить, что
предстоящий год обещает быть труд�
ным и для России в целом, и для Ор�
ловской области. Проблемы связаны не
только с началом реформ. Существует
сильное противодействие нынешнему
курсу на укрепление государства. Это
противодействие идет и со стороны кри�
минала и международного терроризма, и
со стороны тех олигархических сил, кото�
рые утрачивают свое прежнее монопо�
льное влияние на власть, со стороны
афиллированных с ними политических
структур. Это противники очень серьез�
ные, готовые в любую минуту использо�
вать наше замешательство или слабину,
наши просчеты и недоработки. Это тем
более опасно, что сам курс реформ не
лишен противоречий, вызывает в об�
ществе неоднозначные оценки. Не на�
до забывать и о реальных трудностях
практической реализации любых планов:
как говорится, гладко было на бумаге, да
забыли про овраги, а по ним ходить.

Но по этому пути мы с вами будем
идти рядом, вместе будем решать
проблемы — решать на пользу нашим
людям!

Еще раз поздравляю всех вас с празд�
ником! Желаю новых творческих побед,
здоровья, оптимизма, всего самого доб�
рого. Нашему студенчеству хочу поже�
лать успехов в учебе и постижении сек�
ретов профессионального мастерства.
Растите достойной сменой старшему по�
колению — ветеранам славной орлов�
ской журналистики!

Творцы и созидатели 
новой России

"Орловская правда", наша главная газета,

решительно вышла из состояния межвреме�

нья. Обрела необходимый динамизм, совре�

менное звучание, информативность. Чувству�

ется пульс времени на страницах газеты.
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ВИЗИТ ПРЕЗИДЕНТА ФРГ
В Санкт�Петербурге  состоялась

российско�германская встреча на высшем
уровне. Президент России Владимир
Путин провёл  переговоры с  Хорстом
Келером из ФРГ. Федеральный президент
прибыл в Россию вскоре после очередного
раунда российско�германских
консультаций на высшем уровне, которые
состоялись 20�21 декабря в Гамбурге и
Шлезвиге. По единодушному мнению
сторон, результаты встречи и  переговоров
послужат доброй основой для
дальнейшего последовательного
наращивания отношений добрососедства
и стратегического партнерства,
многогранного и взаимовыгодного
сотрудничества, в том числе в области
культуры. Келер неоднократно ранее
посещал Россию. Но его сегодняшний
визит будет первым после избрания на
пост главы германского государства в мае
2003 года. 

РЫНОК ОБЛИГАЦИЙ
Минфин РФ планирует в текущем году

осуществить выпуск государственных
облигаций РФ, размещаемых на
внутреннем рынке, в объеме 234 млрд.
руб. Общий объем погашения
гособлигаций РФ, обращающихся на
внутреннем рынке, в 2005 году составит 87
млрд. 568 млн. 888,2 тыс. рублей.
Прогнозируется  рост доходности от
размещения рублевых средств в
государственных бумагах. В прошедшем
году она доходила до 8,4%. Вместе с тем
премьер�министр Михаил Фрадков
считает, что финансовая система в России
работает плохо. Он призвал Министерство
финансов к более продуманному подходу в
вопросе о внутренних заимствованиях.

СОВМЕСТНЫЙ
АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКИЙ ПЛАН

Совет Россия — НАТО разработал и
принял план действий по борьбе с
терроризмом. Об этом заявил министр
обороны России Сергей Иванов, выступая
в неправительственном Совете по
международным отношениям в Нью�
Йорке. План предусматривает три уровня
взаимодействия: предотвращение
террористических угроз,
непосредственная борьба с
террористическими организациями, а
также ликвидация последствий
совершенных террористических актов. По
словам министра обороны РФ, в Чечне
сейчас находятся от 150 до 200
иностранных наемников. В ходе
контртеррористической операции в
республике были уничтожены наемники из
более чем 50 государств. Рекордсменом
здесь является Турция, являющаяся
членом НАТО. Уничтожено уже несколько
десятков граждан этой страны,
находившихся в составе
бандформирований. Российский министр
заявил, что наша страна  никогда не вела
переговоры и не поддерживала какие�либо
контакты с террористами, и выразил
надежду, что США и Великобритания не
станут впредь предоставлять убежище
одиозным и находящимся в розыске
личностям.

КАТАСТРОФА В РАЙОНЕ БЕДСТВИЯ
Истребитель палубного базирования

корпуса морской пехоты США  потерпел
аварию и упал в Индийский океан
неподалеку от индонезийского острова
Суматра. Самолет вертикального взлета и
посадки "Харриер" базировался на борту
вертолетоносца "Боном Ричард", который
в составе группы из почти двадцати
кораблей ВМС США принимает участие в
оказании гуманитарной помощи жертвам
цунами. Катастрофа, произошедшая в 72
км от Суматры, уже вторая за эту неделю.
В минувший понедельник вертолет ВМС
США "Си Хок" разбился в окрестностях
аэропорта Банда�Ачех.

ПОТЕНЦИАЛ РОССИИ
У России имеется потенциал, чтобы

усилить свою роль в мире благодаря
энергоресурсам. Однако в ближайшие 15
лет ей придется бороться с серьезным
демографическим кризисом, ростом
эпидемии СПИДа и нестабильной
ситуацией на Кавказе и в Центральной
Азии. Несмотря на то, что эти социальные
и политические факторы будут сдерживать
движение России как глобального игрока,
Москва  останется важным партнером для
США, Европы, а также таких
развивающихся держав, как Китай и
Индия. Об этом  говорится в докладе�
прогнозе развития ситуации в мире
Национального совета по разведке США.
Между тем мировые цены на нефть растут.
В четверг торги на Нью�Йоркской товарно�
сырьевой бирже зафиксировали самый
высокий с ноября прошлого года
показатель —  $48,04 за баррель. 

ПАЛЕСТИНА: НАДЕЖДЫ НА МИР
И ОЧЕРЕДНЫЕ ТЕРАКТЫ

Совет Безопасности ООН приветствует
избрание Махмуда Аббаса главой
Палестинской автономии.
Председательствующий в Совбезе в
январе министр иностранных дел
Аргентины Рафаэль Биелса с
удовлетворением отметил, что выборы
преемника скончавшегося в ноябре
прошлого года Ясира Арафата были
"честными и справедливыми". Он выразил
надежду, что мирный процесс на Ближнем
Востоке получит дальнейшее развитие.
Между тем палестинские боевики провели
очередной теракт у пограничного
терминала "Карни". Взорвав бетонную
стену, они открыли огонь по мирным
гражданам. В результате шесть израильтян
погибли и пятеро получили ранения. 
С декабря прошлого года палестинские
экстремисты уже в четвертый раз атакуют
пограничные переходы в секторе Газа.
Ответственность за последний теракт
взяли на себя сразу три радикальные
группировки: "Бригады мучеников Аль�
Аксы", "ХАМАС" и "Народные комитеты
сопротивления". 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Мигом отодвинулись политические
подлости на Украине, они ничто по
сравнению с новой, индонезийской, Хи�
росимой. Верней, с двумя, с тремя Хи�
росимами: озвученное число жертв
волны ежедневно растёт, перевалило за
две сотни тысяч.

А грядущие эпидемии сработают не
хуже лучевой болезни, выкосят ещё
столько же, если не впятеро больше.
Ведь там, говорят, многие деревушки
недоступны и не учтены, словно иные
наши бомжатники.

Но чего пока про них — сначала вни�
мание гостям�купальщикам.

Они летели сюда, как в рай земной.
Что ж... Внезапный ад посреди рая  —
сюжет жаркий и вечный.

Клеймить некого. Не спецслужбы же
секретные ту чудовищную волну устро�
или. Хотя мелькнуло и такое суждение.

По�настоящему удивительно то, что,
как сообщали, практически всё тропи�
ческое зверьё спаслось. За два часа до
катаклизма и кошки, и слоны с обезья�
нами дружно помчались от берега в
джунгли.

Это ж надо: жили, едва мычали — ни
мобил бриллиантовых у них не было, ни
золотых кредитных карт, ни космиче�
ских станций оповещения. А в главный
миг жизни любая самая распоследняя
бегемотиха оказалась мудрей царя
природы с его личным самолётом и от�
личным банковским счётом.

Не буду делать тут многозначитель�
ную паузу, намекая на некий высший
смысл бытия. Никакого смысла в мар�
тышке нет — как нет его, выходит, и в
царских поисках рая.

Эта чёрная катастрофа ещё родит
тьму цветных киношных мелодрам.
Каждодневные репортажи о вылетах к
Суматре и Таиланду героических рос�
сийских спасателей — уже вышибают
слезу.

Ну, вылетают и вылетают, работа

такая —  зачем так торжественно тру�
бить об этом? Ах, дело ведь благород�
ное; весь мир содрогается, там столько
жертв... 

За год в России в одних автоавариях
гибнет около двадцати тысяч человек. А
"естественную" убыль населения вооб�
ще числят в сотнях и сотнях тысяч. По�
чему это�то не становится темой регу�
лярных репортажей?

Или всем этим бессчётным тысячам
надо было бы продержаться годик и
умереть где�то в конце декабря, в один
день?

Вот тогда�то и взвыл бы телеэфир,
тогда, быть может, и посыпались бы
миллиарды на улучшение дорог и демо�
графии.

Азиатская волна запомнится на века
именно потому, что взяла свою ужасную
дань в один день, в один час. Словно
сказала нам, одуревшим "царям": что
ты делаешь с планетой, микроб, зачем
щекочешь ей потроха, зачем душишь
своим смрадом?

Не знаю, скольким подводным лод�
кам надо взорваться, чтоб дать такую
убойную волну. Повторюсь лишь, что
над Россией словно бы каждый год про�
носится эта цунами — только раздроб�
ленная на триста шестьдесят маленьких
смертельных волн.

И поскольку они уже примелька�
лись, то и принимают их за обычную

рябь. Неприятно, зябко, но терпимо.
До поры...
Есть наблюдение, что человек с года�

ми начинает бояться жизни — с её еже�
секундными подвохами. В молодости

тебе ничего не страшно, а к концу ты на�
чинаешь трястись за детей и внуков. У
каждого на памяти есть один или даже
два�три случая, когда и сам был на во�
лосок от непоправимого.

Приятель с ужасом рассказывает, как
ребёнком заглядывал с любопытством
в дуло заряженного ружья и при этом
пытался дотянуться до курка.

Второй падал с печки, третий с кры�
ши и дерева; кто�то тонул, кто�то полу�
чал от лошади копытом. Не далее, как
месяц назад, на глухом речном берегу

мне довелось разбудить рыбака, спя�
щего в сугробе.

Мементо мори... Но помнить о смер�
ти умеют только те пугливые зверюшки
с их безотказным инстинктом. А мы,

разумники, хитрим и думаем жить веч�
но. И посему забиваем свою жизнь со�
вершенно смехотворными хлопотами.

Знакомый тычет пальцем в новый пу�
стой особняк — идиотски обширный, с
нелепой лепниной, будто полувековой
моды дворец пионеров. Некто ради это�
го дома надорвал здоровье в воровстве,
а когда наконец въехал в новостройку,
тут его воры�конкуренты и кокнули.

Слышал рассказ и о столетнем ско�
пидоме, у которого в подвале натураль�
но стоят пудовые горшки с позеленев�
шей советской монетой, а также загодя,
двадцать лет назад, высеченная над�
гробная мраморная доска с перечисле�
нием всяческих скопидомских званий.
Безнадёжно и бесполезно состарив�
шийся наследник злорадно мечтает по�
скорее перенести ту доску в курятник.

Тот горбат политикой, лидер район�
ной партии глухих, искренне верует, что
вошёл в мировую историю; этот ни дня
не может прожить без склоки с кем�ни�
будь, все свои больные пасквили зано�
сит в компьютерный реестр — навер�
ное, для будущего музея сволочизма.

Вот уж кто не боится ни жизни, ни
смерти, ни презрительной о себе памя�
ти! Вот кого надо выпускать на укроще�
ние цунами.

...Десятиметровая волна пробегала
шестьсот километров в час, летела со
скоростью истребителя. Когда сельской
зимней ночью смотришь в звёздное
русское небо, никак не можешь пове�
рить, что где�то на перегретом берегу
мутного океана люди гибнут от нехватки
питьевой воды, и что число этих умира�
ющих прогнозируют под миллион.  

Ровно столько, сколько и в полновод�
ной России на очередной нынешний
год.

Но наша долгая и тихая трагедия ни�
кому не интересна, даже своим. Они
ведь, "свои", тоже любят кокосовые
тропики гораздо сильней морозных
тропинок.

Мементо мори — не для них. У них
ведь как: ухватил кусок моментально —
и в море. А там хоть цунами расти.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

В зобу у планеты засвербило, и она приятно чихнула. Вздрогнуло
разогретое брюхо, прошла по нему лёгкая, едва слышимая волна.
Планете от бодрящего чиха только лучше сделалось, какое�то своё
внутреннее напряжение сбросила; а нам, её микробам, каково? Нам та
волна, как ядерный взрыв.

ПОСЛЕ  КАТАКЛИЗМА

Волна

Сказочный индонезийский рай за час до ада.

Несколько лет назад Юля окончила Орлов�
ский технический колледж по специальности
"Юриспруденция", мечтая стать правозащит�
ником, затем — факультет государственного и
муниципального управления ОРАГС. Во время
учебы в вузе у Юли появились новые друзья, в
том числе и из Орловского государственного
университета, которым предстояло стать учи�
телями. Ребята интересно рассказывали о
летних практиках в лагерях, о работе с детьми.
А однажды предложили Юле поработать вмес�
те с ними вожатой в лагере. Атмосферу друж�
бы, романтику походов, песни под гитару у ко�
стра и просто беззаботный детский смех  она
забыть не смогла. С тех самых пор девушка,
встав в вожатские ряды, не смогла расстаться
с детьми и своей новой профессией.

Недавно Юля вернулась со Всероссийского
конкурса лидеров и руководителей детских и
молодежных общественных объединений "Ли�
дер  XXI века", который проходил в Санкт�Пе�

тербурге. Нужно было
подготовить и предста�
вить соответствующие
документы обществен�
ной организации, ви�
деоролики о ее дея�
тельности, авторские
программы и так да�
лее.  К финалу подо�
шли 50 команд. Юля
достойно представля�
ла нашу область от об�
щественной организа�
ции "Ассоциация сту�
денческих педотрядов", и в этом ей помогла
работа в педотряде "БЭМС". Она стала дипло�
манткой конкурса и получила специальное
свидетельство от жюри за ответственное от�
ношение к делу.

О своей вожатской жизни Юля рассказыва�
ет с огромным удовольствием:

— За это время я познакоми�
лась со многими интересными
людьми. Я, например, никогда
не ломаю голову, как провести
Новый год. Уже несколько лет
на этот праздник собираемся
все вместе: вожатые из Орла,
Москвы, Ливен, других горо�
дов. Готовим игровую програм�
му, даже в КВН играем. Ставим
театрализованные постановки
для себя и детей.

Какие только роли за эти го�
ды не сыграла Юля! Лучше все�
го ей удается роль Красной Ша�
почки: и характер у Юли такой
же веселый, озорной,  и даже
внешне она похожа на героиню
сказки.

Как новый год встретишь, так
его и проведешь — в эту приме�
ту Юля верит с тех пор, как од�
нажды в канун праздника вожа�
тые, несмотря на мороз, риск�
нули облиться водой, просто
так, из озорства.  Почти весь

год Юля провела на  Черном море, в оздоро�
вительном лагере вместе с детьми. Может, это
и совпадение, говорит девушка, но в роли но�
вогоднего чуда частенько выступает соб�
ственная инициатива. Главное, чтобы она бы�
ла доброй.

Дина ЯГУПОВА.

Боевая, энергичная, молодая,
симпатичная Красная Шапочка

Она появляется, словно ветерок,  который сначала легонько
приоткрывает двери, а затем стремительно врывается в
комнату, заполняя все своей свежестью, озорством, весельем.
Выпускница Орловской региональной академии
государственной службы, а ныне председатель орловской
областной общественной организации "Ассоциация
студенческих педотрядов" Юлия   Симонова обладает
уникальным качеством: дарить свое жизнерадостное настроение
окружающим, заряжать энергией.  Впрочем, другими не бывают
члены студенческого педотряда "БЭМС" (боевые, энергичные,
молодые, симпатичные) академии госслужбы.
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Компьютер. Какой подросток
не мечтает иметь его дома?! В нем
воплощение всех воз�
можных желаний: иг�
ры, музыка, художест�
венные фильмы и, ко�
нечно, Интернет. Все�
мирная сеть посте�
пенно опутывает все
больше новых пользо�
вателей. Сколько воз�
можностей таится в ее
недрах! Не выходя из
дома, человек может покупать,
продавать, работать, общаться с
людьми, влюбляться и даже же�
ниться — в общем, вести полно�
ценную жизнь, если бы она не бы�
ла виртуальная. Но, как известно,
у всего есть две стороны. Если мы
перечислили положительные сто�
роны Интернета, то список отри�
цательного будет ничуть не мень�
ше. Сегодня назрела реальная по�
требность в борьбе с виртуальны�
ми правонарушителями.

Пять лет назад в структуре МВД
было создано управление по
борьбе с преступлениями в сфере
высоких технологий. Затем оно
было реорганизовано, и появи�
лось управление "К". Кстати, по�
чему именно "К", затрудняются
ответить даже сами работники.
Они предполагают, что, возможно,
это сокращение от слова "ком�
пьютер". Нужно сразу оговорить�
ся, что полномочия сотрудников
нового управления выходят дале�
ко за пределы этого понятия. Это

не только борьба с так называе�
мыми "хакерами", как думает

большинство. Тем более что в
провинциальных городах, как
наш, настоящие "знатоки" встре�
чаются крайне редко. По словам
начальника отдела "К" капитана
милиции В.А. Левшина, за год ра�
боты в этой должности ему лишь
однажды довелось пообщаться с
настоящим хакером. Чаще всего
сотрудникам милиции приходится
работать с новичками в области
высоких технологий. Самым рас�
пространенным преступлением
является незаконное использова�
ние сетевых реквизитов. Наруши�
тели каким�то образом узнают чу�
жой пароль и с его помощью поль�
зуются Интернетом. Счета на оп�
лату приходят  законному вла�
дельцу. Кроме того, отдел занима�
ется преступлениями, связанны�
ми с уничтожением компьютерной
информации, распространением
вирусов, нарушением правил ра�
боты с компьютером, использова�
нием радиоэлектронных и специ�
альных технических средств, пре�

ступлениями в сфере телекомму�
никаций и борьбой с распростра�
нением в Интернете порногра�
фии. Немало нарушений, которые
влекут за собой административ�
ную ответственность: распро�
странение контрафактной продук�
ции и незаконная продажа систем
связи.

— За последние годы рынок
контрафактной продукции изме�
нился. Если раньше левый товар
поступал в Россию из�за границы,

то теперь он производится у нас,
— рассказывает В.А. Левшин. —
Так называемые фирмы�одно�
дневки заполнили нелицензиро�
ванным товаром рынок столицы и
наладили поставку в регионы.
Только за 2003 год в Орловской
области конфисковано контра�
фактной продукции на 103 тысячи
рублей. В 2004 году отмечен зна�
чительный рост подобных право�
нарушений — около 2,3 процента.

Пожалуй, нет человека, кото�
рый ни разу не сталкивался с не�
лицензированной продукцией:
видео� и аудиокассеты, CD� и
DVD�диски. Как правило, они
очень низкого качества. Купив
кассету на базаре, мы рискуем
увидеть шедевр кинематографии
с бегающими по экрану головами
и посторонними звуками.

Конечно, нечего и сравнивать
объемы региональной преступно�
сти  со столичными или мировы�
ми, однако всё с чего�то начина�
ется. Организацией Объединен�

ных Наций разработан перечень
видов интернет�преступлений. В
практике орловских милиционе�
ров встречается уже большая
часть из них. Такие преступления,
как промышленный шпионаж или
саботаж (в Европе распростране�
ны "почтовые бомбы". Для того
чтобы вывести компьютер из
строя, правонарушители по элек�
тронной почте посылают огром�
ное по размеру письмо), несвой�
ственны орловским "хакерам". Но

и без них работы у
сотрудников управ�
ления "К" хватает.

Владислав Ана�
тольевич рассказал
об одном довольно
интересном случае
из своей практики.
Обладатели сотовых
телефонов покупали
карточки на оплату

услуги сети. Когда они хотели ими
воспользоваться, то оказывалось,
что денег на них нет. Сотрудникам
милиции пришлось проследить
всю цепочку от производителя до
покупателя. Выяснилось, что это
дело рук одного человека. Он ка�
ким�то образом в типографии уз�
навал коды телефонных карт, а за�
тем продавал их своим друзьям и
знакомым за полцены.

…Сотрудники отдела "К" по�
могли пенсионерке Анне Иванов�
не доказать, что не она наговори�
ла по телефону три тысячи руб�
лей. Виновным оказался ее сосед
по лестничной клетке. Предпри�
имчивый молодой человек звонил
своей любимой девушке в другой
город, а чтобы не платить самому,
просто переключал клеммы теле�
фонной сети на время разговора.
Несмотря на то, что разгадка это�
го случая кажется очень простой,
милиции пришлось потрудиться,
прежде чем удалось это доказать.

Юлия КОРОЛЕВА. 

Реальная милиция
против виртуальных преступников

Пенсионерка Анна Ивановна была очень удивлена, когда
получила счет на оплату телефона на сумму три тысячи рублей.
Работники ГТС напомнили ей, что она несколько раз звонила по
межгороду и пользовалась услугой "секс по телефону".
Несмотря на преклонный возраст, Анна Ивановна на память не
жаловалась и уж, конечно, не забыла бы оказанной ей услуги.
Пенсионерка обратилась в милицию…

ООО «Евро-Финанс»

ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный,

ячмень пивоваренный,
пшеницу 3-5 класса,

рожь группы А, Б.
Адрес: г. Орел, Кромской проезд, д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.
Тел.: 8 (0862) 70-04-95, 70-11-35, 72-08-82. Тел. 8 (245) 2-21-13.

ПРЕДЛАГАЕТ 
АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров 
на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

Коллектив исправительной колонии № 6 с глубоким прискор�
бием извещает о безвременной смерти начальника колонии пол�
ковника внутренней службы

АФАНАСЬЕВА
Юрия Яковлевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Управление исполнения наказаний Минюста России по Орлов�
ской области скорбит по поводу безвременной кончины начальни�
ка женской исправительной колонии п. Шахово полковника внут�
ренней службы

АФАНАСЬЕВА
Юрия Яковлевича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким покойно�
го.

Коллектив сотрудников ИК�5 скорбит по поводу безвременно�
го ухода из жизни нашего коллеги, начальника исправительной ко�
лонии № 6

АФАНАСЬЕВА
Юрия Яковлевича

и выражает глубокие соболезнования родным и близким покойно�
го.

Коллектив Орловского юридического института МВД России
глубоко скорбит по поводу безвременной смерти бывшего на�
чальника учреждения ЯИ�22/6 полковника внутренней службы

АФАНАСЬЕВА
Юрия Яковлевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Администрация и коллектив ФГОУ СПО "Орловский техничес�
кий колледж" выражает глубокое соболезнование преподавателю
колледжа Александру Владимировичу Батожку в связи с безвре�
менной смертью сына Ивана.

Администрация ГМУ "Орловская областная стоматологическая
поликлиника" выражает глубокие соболезнования медицинской
сестре поликлиники Галине Анатольевне Ивановой по поводу
смерти ее отца.

13 января на 58�м году жизни скон�
чался начальник женской исправитель�
ной колонии п. Шахово полковник внут�
ренней службы Афанасьев Юрий Яков�
левич.

Юрий Яковлевич Афанасьев родился
в 1946 году в слободе Беломестной Ли�
венского района Орловской области.
Закончил в 1970 году Орловский педаго�
гический институт. С 1973 года вся тру�
довая жизнь Юрия Яковлевича связана с
уголовно�исполнительной системой. Он
работал начальником отряда Ливенской
исправительной колонии, был заместителем начальника по полити�
ко�воспитательной работе мужской исправительной колонии
(п. Нарышкино). С сентября 1978 года по настоящее время работал
начальником женской исправительной колонии  (п. Шахово). На
всех участках работы он проявил себя как грамотный специалист,
умелый организатор, принципиальный руководитель. Юрия Яков�
левича всегда отличали активная жизненная позиция, уважитель�
ное отношение к людям, скромность и порядочность. Он пользо�
вался большим авторитетом у сотрудников.

За годы службы в женской колонии Юрию Яковлевичу удалось
создать сплоченный коллектив и воспитать не одно поколение со�
трудников. Много внимания уделял организации воспитательного
процесса среди осужденных. Одним из первых в области организо�
вал психологическую службу в подразделении. Был инициатором
различных проектов по введению прогрессивных форм и методов
работы в женской колонии.

За высокое профессиональное мастерство, достижение высо�
ких показателей в служебной деятельности Афанасьев Юрий Яков�
левич награжден медалью ордена  "За заслуги перед Отечеством"
II степени, именным оружием — пистолетом Макарова, ведом�
ственными наградами.

Светлая память об Афанасьеве Юрии Яковлевиче навсегда оста�
нется в наших сердцах.

УИН Минюста России
по Орловской области.

АФАНАСЬЕВ
Юрий Яковлевич

В УВД ОБЛАСТИ

R


